



marie du mois de mai.

DIGNE D'HONNEUR.

Chaque homme se sent relié plus spécialement à certaines personnes de son entourage; il honore ces personnes qui sont importantes pour lui, en particulier celles qui sont décédées.

Il est donc normal que Marie, la mère de Jésus, ait, chez les chrétiens, une place privilégiée.

Bien sûr, le croyant catholique sait qu'il ne devra jamais adorer Marie et qu'elle ne pourra jamais remplacer Jésus Christ. C'est uniquement à cause de l'honneur que Dieu lui fait qu'elle est pour nous digne d'honneur.

POUR MIEUX PRIER.

La foi nous dit que personne ne peut être plus proche de nous que Dieu. Pourtant, sentimentalement, nous nous sentons plus proches des hommes. Comme tout homme trouvera normal de demander dans certains cas à d'autres hommes une aide ou une prière, nous nous adressons à Marie, ou aux saints qui sont près de Dieu et auxquels nous nous sentons unis, afin qu'ils intercèdent pour nous.

PLEINE DE GRACE.

Marie a été, dès les premiers instants de son existence, sans péché, elle est "pleine de grâce". En elle Dieu réalise pleinement son projet initial sur la créature.

Comme Mère du Fils de Dieu, elle devait sans doute faire l'expérience de la souffrance du monde mais par ailleurs rester libre de tout péché.

Cet enseignement de notre foi n'est pas une considération abstraite, mais elle nous concerne très concrètement.

C'est par Marie que nous voyons comment Dieu s' imagine l'homme. Dans ce sens, elle est dans la même lignée que nous, mais elle est la première de cette lignée.

EXEMPLE.

Marie n'était pas du tout la femme passive, enfermée dans une religiosité déviée, mais elle était une femme qui n'a pas hésité à dire à Dieu qu'il est l'avocat et le défenseur des petits et des opprimés, celui qui renverse les puissants de ce monde de leur trône.

LOUANGE.

Ma plus belle invention, dit Dieu, c'est ma mère, et sa mère est aussi la nôtre. La louange de Marie est toujours une louange de Dieu, parce que Dieu le Seigneur est loué dans ce miracle particulier de sa création. Dans cette fille des hommes, il nous est dit comment Dieu pense l'homme et quelles grandes choses il fait pour l'homme qui se remet à Lui.

Marie, c'est l'Évangile vécu.

(Signes d'aujourd'hui N° 45)

=====
 JOURNÉE DES + C'EST LE BEAU TEMPS POUR ÊTRE PRÊTRE !
 VOCATIONS +
 ++++++ Un évêque n'est pas seul dans sa mission de guide et de pasteur: il fait corps avec ses prêtres. J'ose le dire ici, les prêtres sont plus que mes frères dans le sacerdoce ministériel, ils sont comme la chair de ma chair. C'est par eux et avec eux que je puis être témoin de la foi et serviteur de l'Évangile au milieu du peuple immense qui avance lentement vers la maison du Père. On dit souvent: tel prêtre, tels laïcs. Il est encore plus vrai de dire: tels laïcs, tel prêtre. Chrétiens, dans vos communautés n'empêchez pas le prêtre d'être ce qu'il devrait, ce qu'il voudrait être aujourd'hui. Ne l'enfermez pas dans une fausse image que l'on s'est faite selon ses goûts ou ses habitudes. Que l'image du prêtre change s'il le faut, mais qu'il se reconnaisse toujours comme l'homme d'un appel et l'homme d'un envoi.

- Et vous, jeunes, scolaires, étudiants ou travailleurs, pourquoi n'entendriez-vous pas aujourd'hui l'appel du Christ pour un plus haut service de vos frères? "C'est le beau temps d'être prêtre!"

Cardinal Etchegaray.

=====
1 MAI † L'EVANGILE DU TRAVAIL.
+++++

Dans le livre de la Genèse, la description de chaque jour de la création s'achève par l'affirmation: "Et Dieu vit que cela était bon". Cette description de la création est en même temps, et en un certain sens, le premier "évangile du travail". Elle montre, en effet, en quoi consiste sa dignité: elle enseigne que, par son travail, l'homme doit imiter Dieu, son Créateur, parce qu'il porte en soi - et il est seul à le faire - l'élément particulier de ressemblance avec lui. L'homme doit imiter Dieu lorsqu'il travaille comme lorsqu'il se repose, étant donné que Dieu lui-même a voulu lui présenter son oeuvre créatrice sous la forme du travail et sous celle du repos. Cette oeuvre de Dieu dans le monde continue toujours, comme l'attestent ces paroles du Christ: "Mon Père agit toujours"; il agit par sa puissance créatrice, en maintenant dans l'existence le monde qu'il a appelé du néant à l'être, et il agit par sa puissance salvifique dans les coeurs des hommes qu'il a destinés dès le commencement au "repos" en union avec lui, dans la "maison du Père".

C'est pourquoi le travail de l'homme, lui aussi, non seulement exige le repos chaque "septième jour", mais en outre ne peut se limiter à la seule mise en oeuvre des forces humaines dans l'action extérieure: il doit laisser un espace intérieur dans lequel la volonté de Dieu, se prépare au "repos" que le Seigneur réserve à ses serviteurs et amis.

La conscience que le travail humain est une participation à l'oeuvre de Dieu doit, comme l'enseigne le Concile, imprégner même "les activités les plus quotidiennes. Car ces hommes et ces femmes qui, tout en gagnant leur vie et celle de leur famille, mènent leurs activités de manière à bien servir la société, sont fondés à voir dans leur travail un prolongement de l'oeuvre du Créateur, un service de leurs frères, un apport personnel à la réalisation du plan providentiel dans l'histoire".

(JEAN-PAUL II, Lettre sur le travail)

=====
=====

P L O U G O N V E L I N

E T S O N P A S S E .

Le dimanche 24 avril était réservé au souvenir des DEPORTES, dont A. ROUDAUT, du Cosquer, est chez nous le dernier représentant.

Le 8 mai sera commémoré l'armistice de 1945 et en cette circonstance, les cérémonies traditionnelles à l'église et au monument aux morts se dérouleront à Plougouvelin. La section de l'U.N.C. prévoit ce même jour une remise de décorations et un vin d'honneur servi à la salle communale.

Les 13-14-15 mai se tiendra à Brest le Congrès de l'Union Nationale des Combattants, journées d'amitié et de réflexion réunissant ceux et celles qui furent engagés directement ou indirectement dans les dernières opérations de guerre.

Trois événements étroitement liés au passé récent de Plougouvelin. Trois événements ressentis bien sûr par les membres de l'U.N.C. présidée par M. François PERHIRIN et dont A. BODEVEN assure le secrétariat. Forte de ses cent dix membres "tous unis comme au front" pour rappeler le sacrifice des disparus et préserver l'âme et la liberté de la nation, elle rassemble les cinq vétérans de 14-18 (Laurent BALCON, Michel PERROT, Noël RAGUENES, François QUELLEC, Jean René QUERE), soixante et un anciens combattants de 39-45, seize d'Indochine-TOE, vingt-sept d'AFN, et une veuve. Julien ROCHELLE, Prosper CHARDONNET et Yves KEREBEL en sont les "porte-drapeau".

Mais ces événements seront également ressentis par les habitants de Plougouvelin qui subirent, avant le 8 mai de l'armistice, de juin à septembre 1944, des bombardements intensifs. Trente-deux victimes civiles tuées par balle, obus, grenade, mine ou chute d'avions, dont les noms sont gravés sur le monument aux morts avec ceux de leurs camarades tombés au champ d'honneur, témoignent de ces jours sombres. La stèle commémorative élevée au Cosquer nous rappelle aussi que de rudes combats s'y déroulèrent à la même époque entre FFI et Allemands.

Quelques dates à retenir pour Mai et Juin.

DIMANCHE 8 MAI: Commémoration de l'armistice de 1945. Messe à 10h30.

LUNDI 9, MARDI 10, MERCREDI 11: LES ROGATIONS. Les rogations ont été introduites en Gaule à la fin du V^e siècle, comme des prières, accompagnées de jeûne, pour obtenir la bénédiction de Dieu sur les fruits de la terre, au moment du printemps... De nos jours, c'est une supplication pour les besoins du monde actuel.

La RETRAITE préparatoire à la Communion Solennelle a lieu ces mêmes jours, aussi la MESSE paroissiale sera célébrée chaque matin à 7 h 30 :

le lundi à la chapelle Notre-Dame de Grâce, à Saint-Mathieu ... le mardi à la chapelle Saint-Jean ... et le mercredi à l'Eglise paroissiale.

La RETRAITE pour les enfants qui se préparent à la Communion Solennelle aura lieu à la Colonie de Saint-Marc, aux BLANCS SABLONS. Les enfants du CONQUET, de PLOUGONVELIN et de TREBABU seront réunis... Ceux de Plougonvelin se rassembleront chaque matin, à 8 h 45, près de l'Eglise.

JEUDI 12 MAI: ASCENSION.- A 10 h 30, fête de la PROFESSION DE FOI et de la COMMUNION SOLENNELLE. Rassemblement des enfants, au presbytère, à 10h15.

DIMANCHE 15 MAI: FETE EUCHARISTIQUE DES ENFANTS DE C E 2, à 10 h 30, à l'Eglise.

DIMANCHE 22 : PENTECOTE.

DIMANCHE 29 MAI: Fête de la Sainte TRINITE. En union avec les pèlerins de Rumengol, à 15 hrs, célébration mariale à la chapelle N.D. de Grâce, à St Mathieu.

DIMANCHE 5 JUIN: FETE DU T.St SACREMENT.

DIMANCHE 19 JUIN: Solennité de SAINT-JEAN, à la chapelle, et le Jeudi 23, TANTAD auprès de la chapelle.

DIMANCHE 26 JUIN: KERMESSE de l'ECOLE PRIVEE à la Pointe Saint-Mathieu. Vous pourrez, ce même jour, voir les travaux entrepris par les "Amis de Saint Mathieu" dans le local près de la chapelle (ancienne école).

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE BAPTEME:

Le 3 avril: Lionel KEROUANTON, fils de Jean-Yvon et de Anne ARZUR, de Gorrékéar.

Le 10 avril: Christophe LE DUFF, fils de Jean et de Annie LE HIR, St-Sébastien/Loire.

Le 1 mai, à Franconville (95130): Béatrice CHARTIER fille de Jean-Louis et de Anne PELLEN.

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LES LIENS DU MARIAGE:

Le 30 avril: Jean-Louis JACQ, de Ker...aët, et Martine KEROUANTON, de Gorrékéar.

ONT REJOINT LA MAISON DU PERE:

Le 12 avril: Marie-Yvonne PERROT, veuve HALL, 89 ans, Landiguinoc.

Le 19 avril: Prosper GOUACHET, époux de Yvonne LE COZ, 83 ans, 25 rue de Bertheaume.

=====
COMMUNIQUE DE L'Union des Commerçants, Artisans et Patrons-Pêcheurs de Plougonvelin L'U.C.A.P. organise du 3 au 10 octobre un voyage en ANDALOUSIE.

Après une saison bien remplie, rien de plus agréable que de passer huit jours de vacances bien méritées entre amis, clients et sympathisants. Rappelez-vous les vacances passées aux BALEARES en octobre dernier!

L'ANDALOUSIE a été choisie cette année pour notre distraction... Située à l'Extrême Sud de l'Espagne, bordée par la Costa Del Sol, l'Andalousie n'est séparée des côtes marocaines que par le détroit de Gibraltar.

En cette période de l'année où la Bretagne se trouvera déjà sous la grisaille, TERREMOLINOS, ce petit coin de paradis du sud de l'Espagne, nous permettra de connaître les charmes d'un secteur où le climat est le plus doux de toutes les Côtes Espagnoles (environ 23-24° au début d'octobre). Nous pourrions aussi apprécier la bonne cuisine espagnole, et déguster les bons vins du pays: MALAGA, XERES, etc... Avis aux amateurs.

